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令和２年第８回柳川市教育委員会定例会議事録 

 

１ 開会及び閉会に関する事項 

   令和２年６月２４日（水） 

      開会 午後 １時３０分 

閉会 午後 ２時４０分 

 

２ 出席委員の氏名 

教育長職務代理者       江口  正基  

委 員              瀬戸口  京子 

委 員               田中  義隆 

委 員            田中  麻子  

 

３ 事務局等の出席者 

教 育 長              沖   毅 

   教育部長                 袖崎  朋洋 

   首席指導官          野田 真功 

主任指導主事         野中 裕二 

学校教育課長             古賀   洋 

生涯学習課長             新開  文隆 

人権・同和教育推進室長     成清 和政 

図書館長           目野 康彦 

学校教育課教務係長      執行 要一郞 

記録者学校教育課長補佐     藤吉 康裕 

 

４ 傍聴者  

０人  

  

５ 教育長経過報告の要旨 

  令和２年５月２１日（木）から令和２年６月２４日（水）までの経過報告。 

   主な報告 

・柳川市立小中学校全面再開について 

・柳川市立小中学校給食開始について 

・教育民生常任委員会について 

・定例記者会見について 

・入学式について 

・庁議について 
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・新型コロナウイルス感染症対策本部会議について 

・柳川市立小中学校長会について 

・議会全員協議会について 

・市議会６月定例会について 

・ＪＡ緞帳贈呈式について 

・校長面談について 

・管内教育長会議について 

・学力向上推進委員会について 

・不祥事防止対策推進委員会について 

・教育委員会定例会について 

 

６ 議事の大要 

教育長 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

教育長 

 

江口職務代理者 

 

 

 

 

 

 

本日の出席委員は４名です。定足数に達していますので令和２年第８

回柳川市教育委員会定例会を開会します。 

日程第１「会議録署名委員の指名について」を議題とします。 

会議録署名委員は、田中麻子委員にお願いします。 

 

（了 承） 

 

日程第２「会期の決定について」を議題とします。 

会期は、本日１日限りとします。  

 

（了 承） 

 

日程第３「教育長の経過報告について」を議題とします。 

 

（教育長報告） 

 

何かご質問、ご意見等はありませんか。 

 

入学式で感じた事を話させていただきます。小学校と中学校と２校出席さ

せていただきました。告辞を読ませていただいて、一番良かったなと思った

のは、きちっと文面に入学式ということで、中止だったけどこういう形でし

ましたという保護者向けの言葉があり、学校に努力していただいたので、こ

ういう入学式ができましたという学校に対しての感謝の言葉があったと思

います。告辞を読みながら本当に良かったなと思っています。非常にいい入

学式に出席させていただいて、感謝を含めてありがとうございました。 
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教育長 

 

 

 

学校教育課 

教務係長 

 

教育長 

 

学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

教育長 

 

 

 

教育長 

 

 

 

学校教育課長 

補佐 

 

教育長 

 

学校教育課長 

 

 

 

次に、日程第４ 議案第２１号「柳川市立小中学校の通学区域等に関

する規則の一部を改正する規則の制定について」を議題とします。 

事務局より説明をお願いします。 

 

（説明） 

 

 

附則に載っている番地は、何色の所ですか。 

 

赤で塗られている所がだいたいのエリアになります。これはもともと

旧柳川市の時の附則で、西鉄バスの高橋バス停から乗って中町バス停で

降りて柳河小学校に通うことをやっておりました。バスに乗れるので、

その方が安全だということがあったと思います。現在は柳河小学校を選

べる理由というのがないと判断しました。それで住所は西蒲池ですので、

ここは蒲池小学校になります。 

 

このことについて、何かご質問、ご意見等はありませんか。 

 

（特になし）  

 

ないようですので、本案については、決定してよろしいでしょうか。 

 

（了承） 

 

次に、日程第５ 議案第２２号「柳川市立中学校部活動指導員設置要

綱の制定について」を議題とします。 

事務局より説明をお願いします。 

 

 （説明） 

 

 

現在のところの希望の状況はどうなっていますか。 

 

予算が３人分とおっておりまして、中学校長会長に話をして、今のと

ころですが、蒲池中学校のバスケット、大和中学校のバドミントン女子、

三橋中学校のバドミントンの３人を校長会としては考えてあります。 
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教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

江口職務代理者 

 

学校教育課長 

 

 

江口職務代理者 

 

 

 

学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

田中義隆委員 

 

 

学校教育課長 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

今までは図に書いてあるように、外部指導者は、技術的指導はできる

けど引率はできない。これからはできるようになる。ここは大きな違い

です。柳川市で働き方改革をぜひ進めたいと思っています。まだ最初で

すので、とりあえず３つからスタートして、少しずつ増やしていくよう

な方向で考えています。昔からボランティアで部活に来ていらっしゃい

ました。それがきちっと制度化されたということでございます。とにか

くスタートさせようということでございます。 

このことについて、何かご質問、ご意見等はありませんか。 

 

これは教育委員会から正式に委嘱状とかを出されるわけですか。 

 

会計年度任用職員での任用になりますので、今いる特別支援教育支援

員とか、学校図書館司書とかと同じような形で辞令が出ます。 

 

運動部が多いと思いますが、部活の内容によっては可能性が高いとこ

ろもあるので、万が一事故とかあった時、部活動指導員はどこまで責任

を持つのですか。 

 

公務員という身分を与えて任用しますので、公務になります。なので、

仮に故意、過失いろいろあると思いますが、例えば生徒に怪我をさせて

しまった、事故を起こしてしまったということであれば、これは行政で

補償をしなければならないという形になってくると思います。こちらと

しては、とりあえず３人から始めて、いろんな問題を検証しながら、す

べての学校に広げていきたいと考えています。 

 

年間２８０時間以内というのは、基本的には平日の指導を中心に考え

て、この時間を決められたのですか。 

 

２８０時間ですが、実は福岡市の募集要項がそのようになっておりま

して、だいたい平日２時間、土曜とかに３時間、そうすると毎日やって

いると使いはたしてしまいますが、福岡市の例から引っ張ってきました。 

 

今、平日は１日休まないといけない。土日もどちらか１日しかできな

い。平日は最大して４日、２時間かける４日で８時間。土日で３、４時

間して、週に１１、１２時間。部活動指導員も研修とか教育をして、校

長のコントロールが必要ではないかと思っているところでございます。 

他にご質問、ご意見等はありませんか。 
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教育長 

 

 

 

教育長 

 

 

 

生涯学習課長 

 

教育長 

 

 

 

教育長 

 

 

 

教育長 

 

 

 

生涯学習課長 

 

教育長 

 

 

 

教育長 

 

 

 

教育長 

 

 

（特になし）  

 

ないようですので、本案については、決定してよろしいでしょうか。 

 

（了承） 

 

次に、日程第６ 議案第２３号「柳川市民温水プール条例施行規則を

廃止する規則の制定について」を議題とします。 

事務局より説明をお願いします。 

 

（説明） 

 

このことについて、何かご質問、ご意見等はありませんか。 

 

（特になし）  

 

ないようですので、本案については、決定してよろしいでしょうか。 

 

（了承） 

 

次に、日程第７ 議案第２４号「柳川市社会教育委員の委嘱について」

を議題とします。 

事務局より説明をお願いします。 

 

（説明） 

 

このことについて、何かご質問、ご意見等はありませんか。 

 

（特になし）  

 

ないようですので、本案については、決定してよろしいでしょうか。 

 

（了承） 

 

次に、日程第８ 議案第２５号「柳川市図書館協議会委員の委嘱につ

いて」を議題とします。 

事務局より説明をお願いします。 
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図書館長 

 

教育長 

 

 

 

教育長 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

主任指導主事 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

主任指導主事 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

（説明） 

 

このことについて、何かご質問、ご意見等はありませんか。 

 

（特になし）  

 

ないようですので、本案については、決定してよろしいでしょうか。 

 

（了承） 

 

次に、日程第９「その他報告事項」を議題とします。 

まず、学校教育課より報告をお願いします。 

 

（学校教育課） 

・令和２年度柳川市教育委員会学校訪問日程について（前回からの変更） 

・令和２年度「学校教育懇談会」について 

 

（説明） 

 

一学期ができないので、本当にタイトになって申し訳ないと思ってい

ます。 

このことについて、何かご質問等はありませんか。 

 

（特になし） 

 

・小中学校における交通事故事案について 

 

（説明） 

 

一年生が多い、日曜日が多いということですので、いろいろ傾向は出

ていますが、多くなっているということで今度の校長会で注意をしたい

と思っているところです。いつ重篤な事故があるか分からない状況とい

うふうに私は捉えており、危機感を持っているところでございます。 

このことについて、何かご質問等はありませんか。 

 

（特になし） 
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人権・同和教育

推進室長 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

図書館長 

 

教育長 

 

 

図書館長 

 

 

 

教育長 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

（人権・同和教育推進室） 

・令和２年度同和問題啓発強調月間の取り組みについて 

 

（説明） 

 

 

中止、延期が多いですが、同和問題の啓発については進めていかない

といけないということで人権・同和教育推進室はがんばっているところ

でございます。 

このことについて、何かご質問等はありませんか。 

 

（特になし） 

 

（図書館） 

・令和２年度図書館要覧について 

 

（説明） 

 

登録者数についてはどうですか。増えていますか。確か大和地区が低

かった。 

 

増えていないです。図書利用者カードというのが、最後に利用された

日から５年間の間に一度も利用されないと自動的に落ちるシステムにな

っている。 

 

このことについて、何かご質問等はありませんか。 

 

（特になし） 

 

あと一つ報告ですが、プール指導はやります。通常は６月初旬にプー

ル掃除をして、中旬からプール開きをして１ヶ月使うというパターンで

すが、夏休みが８月８日からということで、２週間ぐらいずれ込んでい

ますので、プールも２週間ずれ込んで、今からプール掃除を始め、７月

１日に解禁、それから１ヶ月少々プールの指導をします。その中に必ず

小学校は全学年全員着衣水泳をしてくださいということで指導をしてい

ます。生涯学習課もＢ＆Ｇのインストラクターを持っている人がいます



- 8 - 

 

 

 

 

 

 

瀬戸口委員 

 

 

生涯学習課長 

 

 

 

教育長 

ので協力をしてくれます。少々プールが汚れるかもしれませんが、命に

はかえられませんので、必ず着衣水泳をさせたいと考えているところで

ございます。 

本日の議事は終了しましたが、皆様から他に何かありませんか。 

 

市民温水プールが廃止になるので民間に委託する話は、ちょうど新型

コロナウイルス感染症がありましたから、どうなりましたか。 

 

民間プール活用事業でアクセスジャパンを使うようにしていますが、

４月１０日から５月いっぱいまで臨時休館いたしましたので、その期間

は使っておりませんが、６月１日から再開をいたしております。 

 

事務局から何かありませんか。 

ないようですので、これをもちまして、令和２年第８回柳川市教育委

員会定例会を閉会します。お疲れ様でした。 

 

次回予定 次回教育委員会定例会 ７月２１日（火）１３時３０分 開催決定 

 


